

2025/II/Innen/5 Jusos Hamburg

Informationsrecht umsetzen! Mehr Transparenz zu Funkzellenabfragen in Hamburg!

Beschluss:

Der Landesparteitag der SPD Hamburg möge beschließen: Die sozialdemokratischen Mitglieder der Bürgerschaft und des Senats mögen sich dafür einsetzen, dass:

1. Eine jährliche Statistik veröffentlicht wird, in welcher der Umfang der Funkzellenabfragen in Hamburg einsehbar ist. Diese Statistik sollte mindestens folgende Punkte beinhalten, jedoch nicht den individuellen Datenschutz oder laufende Verfahren gefährden:

a. die Anzahl der beantragten und bewilligten Funkzellenabfragen; b. die jeweils zugrundeliegenden Straftatbestände, deretwegen die Maßnahme beantragt wurde; c. die Rechtsgrundlage für die entsprechende Maßnahme; d. die jeweilige Anzahl der durch die Funkzellenabfragen betroffenen Telekommunikationsanschlüsse; e. die Anzahl der in diesem Kontext getätigten Abfragen der zugehörigen Anschlussdaten; f. die Anzahl der Verfahren, in denen die Funkzellendaten verwendet bzw. eingebracht wurden; g. die Standorte bzw. Gebiete der jeweils abgefragten Funkzellen.

2. in Hamburg ein System ähnlich dem Berliner Funkzellenabfragen-Transparenz-System (FTS) eingeführt wird, über welches Bürger*innen, die sich registrieren, bei Betroffenheit von einer Funkzellenabfrage informiert werden können.

Überweisen an

Senat und Bürgerschaft